

La SEP separó de su cargo a la docente y al director. AGENCIA ENFOQUE

FGE investiga suicidio de un menor tras *bullying*

Barbosa. El mandatario pidió que se investigue la probable responsabilidad de una maestra por hostigamiento ION IS S

CARLOS MORALES

El gobernador Miguel Barbosa Huerta aseguró que la Fiscalía General del Estado (FGE) y la Secretaría de Educación Pública (SEP) estatal deben investigar la probable responsabilidad que tuvo una maestra del bachillerato Octavio Paz Lozano, quien habría orillado a uno de sus alumnos a suicidarse al ser víctima de bullying.

El mandatario afirmó que la Secretaría de Educación Pública ya separó de su cargo tanto a la docente como al director del plantel, quien habría evadido las denuncias de la familia de Aldo "N", el joven que se quitó la vida; sin embargo, sostuvo que este hecho debe investigarse tanto penal como administrativamente.

"Ya fueron separados de sus cargos, yo le pido a los papás de Aldo que vengan a verme, le pido a mi equipo que hagan contacto con sus papás, yo no me quedaré solamente la parte administrativa, si existen pruebas, si existe todo un asunto de un vínculo que lo llevó a tomar esta decisión de salida falsa a los problemas se tiene que investigar por todas las vías, incluyendo la penal si es que existiera, es una cosa gravísima lo que pasó, que vengan a verme, deseo platicar con ellos".

Miguel Barbosa comentó que desde el fin de semana anterior solicitó al titular de la Secretaría de Educación Pública estatal, Melitón Lozano Pérez, diseñar y publicar en el Periódico Oficial del Estado un protocolo para evitar y, en su caso, detectar cualquier acto de hostigamiento que un maestro pueda ejercer contra algún alumno durante la impartición de su materia o fuera de ella. El gobernador afirmó que

El gobernador afirmó que todas las personas han tenido "maestros estrictos" durante su etapa escolar, a los cuales se les rechaza en ese momento pero se les reconoce más adelante porque permitieron asumir valores relacionados al esfuerzo; sin embargo, dejó en claro que ningún docente puede ejercer presión a los estudiante a tal grado de provocar que se quiten la vida

Sin ajustes, ciclo escolar acabará el 28 de julio

JAIME ZAMBRANO

En Puebla, el ciclo escolar 2021-2022 para un millón 677 mil 401 estudiantes concluirá el próximo jueves 28 de julio como está establecido en el calendario oficial y no existe la posibilidad de adelantar el cierre porque están en marcha los procesos de compensación de aprendizajes.

Melitón Lozano Pérez, titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en Puebla, destacó que se analizó la situación y se concluyó que lo más favorable para los estudiantes es que aprovechen el presente ciclo para llegar en un mejor nivel para el próximo año escolar que inicia el 29 de agosto.

"El ciclo escolar está proyectado para terminarse el 28 de julio y así se mantiene ¿Por qué razón? Por exactamente lo que estamos hablando de que hubo niños que abandonaron, el papá se los llevo a trabajar, no se tocaron algunos aprendizajes que son importantes para el siguiente nivel educativo, por lo tanto, lo que se requiere ahorita es compensar", apuntó.

Durante su participación en el programa "De la A a la Z" en las redes sociales de la SEP en Puebla, Lozano Pérez destacó que se analizaron las inquietudes en torno a la posibilidad de adelantar el cierre del ciclo escolar y se concluyó que sería un contrasentido adelantar las vacaciones de verano.

"Se puso sobre la mesa esta inquietud que ha estado presente en otros estados donde la inquietud de que se acabe antes el ciclo escolar. Ahí, se ratificó, ahí se volvió a resolver". COMUNICAR LA POLÍTICA Y ALGO MÁS

JOSÉ LUIS ESTRADA



Neuropolítica: medir las emociones con una computadora

n las campañas políticas, las emociones constituyen el centro de la discusión en torno a las preferencias electorales. Porque se busca conocer el perfil de los votantes la igual que los consumidores a partir del análisis de sus expresiones faciales. Ahora es posible con el sofware Face Reader que le empresa holandesa Noldus distribuye en todo el mundo par medir las micro expresiones de la cara.

Este es un gran avance científico de las neurociencias, que puede medir la aceptación o rechazo a un video de una campaña televisiva. También puede evaluarse la imagen de un candidato y su discurso a través de analizar los músculos del rostro en una persona. Este sofware capaz de medir las emociones con una computadora, tiene almacenadas en su memoria Ram, más de 10 mil imágenes de expresiones faciales y puede identificar las 7 emociones del ser humano: sorpresa, tristeza, desprecio, miedo, ira, alegría y asco.

El cuerpo nunca miente, sostiene Alice Miller en su libro que lleva el mismo título; sus investigaciones muestran que la comunicación verbal puede ser falseada, podemos emitir una opinión contraria a nuestro pensamiento. Pero no podemos evitar manifestar nuestras emociones de despre-

Es imposible conocer el pensamiento de un votante, pero si es posible medir su

respuesta nerviosa de cada uno de sus músculos faciales. Ahí se muestra de manera fehaciente la reacción que tiene un votante ante un discurso, una imagen o un concepto. Flora Davis, en su libro: "La comunicación no verbal", describe cómo la cultura construye la percepción en las personas. Por ello el miedo y la tristeza son emociones inevitables, visibles e identificables en la semblanza de un paciente.

Pero, así como se puede utilizar para fines médicos la neurociencia, se está realizando experimentos para unirse con la mercadotecnia y la política. Por supuesto la razón, el análisis de datos y la educación son variables que inciden en la respuesta que tiene un sujeto ante una campaña política. Pero la lucha entre lo racional y lo emocional está ahí. Las conexiones cerebrales actúan por instinto, ante un político que genera desconfianza; por su imagen y la experiencia previa que tiene el votante.

Empero, también puede producir una gran simpatía por su forma de vestir, su voz y el discurso que produce. A través de este tipo de estudios se está impulsando la creación de fuertes liderazgos en la política, corriendo sus elementos emocionales y construyendo los estímulos que llegan al cerebro. Ante este crecimiento tecnológico cada vez existe un mayor control en nuestro comportamiento, por medio de incentivos para comprar, votar y percibir de acuerdo; al interés de los partidos políticos y las empresas. Vivimos una nueva era de tecnología y control de las emociones.